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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 30 de setembro de 2015 

 

----- Aos trinta dias do mês de setembro do ano de dois mil e quinze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr.ª Liliana Clementina 

Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. António Manuel da Cunha 

Martins. Esteve ausente nesta sessão, por motivo justificado, o Sr. Vereador Dr. Luís 

António de Sousa Teixeira.------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas quinze horas 

e dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

justificou que o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira não se encontra nesta reunião por 

motivos de saúde. De seguida, agradeceu a disponibilidade dos Srs. Vereadores para a 

antecipação desta reunião, dado coincidir inicialmente com uma reunião de projetos 

transfronteiriços, que entretanto foi antecipada e já decorreu no passado dia 28 de 

setembro, em Orense. Neste sentido, o Sr. Presidente prestou informações sobre esta 

reunião onde foi tratado o projeto “A Raia Termal” a candidatar aos fundos 

comunitários. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o Sr. Presidente relembrou que nos dias 16, 17 e 18 de outubro realiza-

se, no âmbito da Geminação com Saint Arnoult-en-Yvelines, a visita ao concelho da 

delegação francesa e aproveitou para entregar o programa da visita e convidar os Srs. 

Vereadores da oposição a participarem em alguns momentos desse programa. ------------ 

----- No próximo dia 20 de outubro, referiu o Sr. Presidente, o Município de Terras de 

Bouro irá assinalar o seu feriado municipal, com a apresentação pública, pelas 10h00 no 

Salão Nobre da Câmara Municipal, do livro “ Pela Serra do Jurês e ao longo da Jeira” 

da autoria do Senhor Professor Fernando Cosme. Será enviado convite para todas as 

entidades e órgãos da autarquia, informou o Sr. Presidente. ---------------------------------- 

----- De seguida, usou da palavra a senhora vereadora Dra. Liliana Machado, referindo 

que no passado dia 19 de setembro o Centro Municipal de Valências realizou um 

Concerto de Verão com os alunos da sua Escola de Música, que mobilizou várias 

dezenas de terrabourenses para assistir à sua atuação. Foi uma noite que ficou marcada 
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pela brilhante atuação dos alunos que demonstraram o crescimento alcançado desde a 

sua entrada para a Escola de Música, sendo importante referir que o sucesso destes 

alunos e deste maravilhoso espetáculo se deveu ao empenho do Professor Luís Pinho, 

que ao longo do ano mobilizou todo o seu esforço para transmitir aos alunos os seus 

conhecimentos e dotes artísticos na área da música. De 21 a 25 de setembro, referiu a 

Sra. Vereadora, o Município, através do Centro Municipal de Valências, promoveu a 

“Semana da Saúde” e a 3.ª Campanha de Recolha de Sangue. Foi uma semana 

inteiramente dedicada às questões relacionadas com a saúde, que registou uma grande 

adesão da população local, tendo sido realizados mais de 200 rastreios, um Workshop 

sobre Sexualidade Humana, HPV e Cancro pela Liga Portuguesa Contra o Cancro no 

qual participaram todos os alunos do secundário do Agrupamento de Escolas, assim 

como diversos munícipes, com um total de 85 participantes. Também a 3.ª campanha de 

recolha de sangue, efetuada pelo Instituto Português do Sangue e da Transplantação, foi 

um sucesso tendo registado um total de 87 inscritos e 66 colheitas. ------------------------- 

----- Por último, a Sra. Vereadora fez um balanço muito positivo do XVII Convívio 

Sénior de Terras de Bouro que decorreu no passado dia 25 de setembro. A Sra. 

Vereadora referiu que o evento contou com a participação de cerca de 500 

terrabourenses que, logo pela manhã, assistiram à celebração da eucaristia no Santuário 

do Sameiro e participaram no convívio anual que decorreu ao longo do dia no Centro de 

Exposições dos Arcos de Valdevez, com a realização de um almoço convívio e 

animação musical, uma ação de sensibilização promovida pela GNR junto dos 

participantes alusiva à temática “Alerta sobre assaltos e burlas a idosos” e ainda a um 

lanche oferecido pelo Município. Foi um convívio muito animado e do agrado de todos, 

concluiu. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Seguiu-se a intervenção do senhor vereador Dr. António Cunha que apresentou 

uma questão referente à afluência de trânsito que se regista na Mata de Albergaria nos 

meses de verão. O Sr. Vereador referiu que obteve informações que durante um dia de 

verão e numa só portagem passaram 1200 viaturas, um número que considera exagerado 

para um local de grande valor natural. Esta realidade, no seu entender, deve ser objeto 

de reflexão e devem ser tomadas medidas que diminuam a entrada de veículos na Mata 

de Albergaria. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Posteriormente, o Dr. António Cunha referiu que o edifício da Praia Fluvial de 

Moimenta ainda se encontra fechado, por isso questionou para quando está prevista a 

abertura desse espaço. ------------------------------------------------------------------------------ 
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------ Respondeu de imediato o Sr. Presidente para esclarecer que tal situação se deve a 

um problema de saneamento que ainda não foi resolvido, mas logo que o mesmo seja 

solucionado proceder-se-á de imediato à abertura daquele espaço. -------------------------- 

----- O Dr. António Afonso recordou que em março ou abril do presente ano, alertou 

para a situação do saneamento, ao que o Sr. Presidente informou que tudo estava 

tratado.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Dr. António Cunha, referindo que na última 

reunião foi comunicado pela Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado a realização no dia 

19 de setembro, no Núcleo Museológico do Campo do Gerês, do Dia Municipal da 

Juventude e do Associativismo e que o programa do evento se encontrava disponível na 

página web ou sítio do Município. O Sr. Vereador declarou que, para além de não ter 

encontrado o programa, também não encontrou no local e hora indicados, uma vez que 

passou por lá, nenhuma movimentação própria de um convívio. ----------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Vereador manifestou a sua preocupação com o futebol juvenil 

da Associação Desportiva de Terras de Bouro, de acordo com as notícias que têm 

surgido na comunicação social. O Sr. Vereador quis louvar o trabalho de algumas 

pessoas que se empenham imenso para que as crianças possam jogar, desde 

transportarem as crianças de suas casas para o campo municipal e vice-versa, por isso, 

defende que o apoio cedido pelo Município para o futebol juvenil seja direcionado para 

esse efeito, em vez de ser gasto com o escalão sénior que nem joga em Terras de Bouro 

e que tem um número de jogadores de Terras de Bouro muito reduzido. O Sr. Vereador 

entende que o Sr. Presidente deve chamar à tenção a quem de direito para que a verba 

deliberada pelo Executivo Municipal para o futebol de formação seja gasto na 

formação, pois não faz qualquer sentido e é negativo que o Municio esteja a conceder 

um apoio financeiro para a formação dos mais jovens e que tal apoio seja desviado para 

os seniores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Para esclarecer as questões do Sr. Vereador Dr. António Cunha usou da palavra o 

Sr. Presidente. Sobre o trânsito na Mata de Albergaria, o Sr. Presidente esclareceu que 

tal situação também preocupa o executivo em permanência e, por isso, incluiu no plano 

de intervenção do PNPG, elaborado pelos cinco municípios do PNPG e pelo ICNF, e 

que será candidatado aos fundos comunitários, a aquisição de mini-autocarros elétricos 

e a construção de parques de estacionamento nas entradas da Mata de Albergaria de 

modo a limitar o trânsito dentro desse espaço natural e de grande valor ambiental. ------- 
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----- Relativamente às atividades do Dia Municipal da Juventude e do Associativismo, 

previstas para o dia 19 de setembro no espaço do Núcleo Museológico do Campo do 

Gerês, apenas se realizou uma caminhada pela manhã e, devido à reduzida presença de 

jovens, as restantes atividade foram anuladas, ficando apenas o concerto da Escola de 

Música do Centro Municipal de Valências para a noite desse dia. Este evento da 

juventude do concelho merece todo o apoio e incentivo por parte do executivo em 

permanência e, por isso, tudo será feito para que no próximo ano tenha uma adesão 

significativa de jovens e dirigentes das nossas associações, salientou o Sr. Presidente. --- 

----- Quanto às preocupações manifestadas pelo Sr. Vereador com os escalões de 

formação da Associação Desportiva de Terras de Bouro, o Sr. Presidente referiu que 

concorda com as mesmas e que também já manifestou ao presidente da Direção dessa 

coletividade o seu desencanto com o que se está a passar com a formação. ---------------- 

----- Usou da palavra o Dr. António Afonso, começando por referiu que teve 

conhecimento de que o Club de Motares do Campo do Gerês tem divulgado junto de 

algumas pessoas que têm um subsídio pendente no Município porque os Vereadores da 

oposição votam contra a concessão desse apoio, o que é completamento falso, por isso 

considera conveniente o esclarecimento dessa situação por parte do Sr. Presidente da 

Câmara. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente reagiu de imediato, afirmando que essa situação não faz qualquer 

sentido, como é evidente, pois com maioria no executivo não se pode culpar a oposição 

de impedir a atribuição de apoios ou subsídios. ------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o mesmo Vereador referiu que o Sr. Presidente deu conhecimento na 

reunião da Assembleia Municipal de que a Sra. Engenheira Ida Sousa já está a substituir 

o Sr. Engenheiro Alfredo Carvalho. Neste sentido, o Sr. Vereador questionou se a Sra. 

Engenheira está a desempenhar o cargo de dirigente da USUA ou se está apenas a 

efetuar o trabalho sem nomeação para o cargo. ------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Dr. António Afonso aludiu à questão aqui referida pelo Sr. 

Vereador Dr. António Cunha sobre o Dia Municipal da Juventude e do Associativismo 

previsto para o dia 19 de setembro, classificando de publicidade enganosa a divulgação 

efetuada pelo Município acerca desse evento tal como já o fez com as Jornadas 

Europeias do Património em Terras de Bouro, anunciadas num cartaz, quando depois 

constatou que o evento não se realizava em Terras de Bouro. -------------------------------- 
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----- De seguida, o Sr. Vereador questionou o ponto da situação da adesão do Município 

à empresa Águas do Norte, uma vez que na semana passada viu uma notícia que 

comunicava a adesão do Município de Amares a essa mesma empresa. -------------------- 

----- Por último, o Dr. António Afonso referiu que teve conhecimento de que o 

Município de Famalicão avançou com uma execução rodoviária no valor de oito 

milhões de euros. Dado que o Município de Terras de Bouro possui algumas estradas 

com sinais evidentes de degradação, o Sr. Vereador questionou se o Sr. Presidente tem 

conhecimento de que esse investimento foi conseguido através de alguma candidatura 

aos fundos comunitários ou se se trata de um esforço financeiro desse Município. -------- 

----- Para responder ou comentar as intervenções do Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

usou da palavra o Sr. Presidente, começando por informar que a Sra. Engenheira Ida 

Sousa está a desempenhar, por nomeação, o cargo de dirigente da USUA.------------------ 

----- Relativamente à “publicidade enganosa” que o Sr. Vereador referiu por parte do 

executivo em permanência, o Sr. Presidente referiu que a preparação do Dia Municipal 

da Juventude e do Associativismo foi uma realidade, que só não teve o sucesso esperado 

devido à pouca adesão por parte dos jovens, e quanto às Jornadas Europeias do 

Património em Terras de Bouro, lembrou que o Município adere sempre a essas 

Jornadas através da sua divulgação e com oferta de entradas nos museus. Por isso, não 

considera “publicidade enganosa”. ---------------------------------------------------------------- 

----- Quanto ao protocolo do Município de Amares com a empresa Águas do Norte, o 

Sr. Presidente esclareceu que esse protocolo diz respeito à rede em alta do saneamento, 

situação já há muito definida e estabilizada pelo Município de Terras de Bouro. 

Relativamente ao investimento do município de Famalicão na melhoria da rede 

rodoviária, o Sr. Presidente referiu que viu essa notícia na comunicação social e que não 

havia referência a nenhum co-financiamento, por isso acredita que se trate de um 

esforço financeiro desse município, uma vez que não há candidaturas abertas para 

pavimentações viárias. ------------------------------------------------------------------------------ 

----- Pediu de novo o uso da palavra o Dr. António Afonso, referindo que esteve com 

alguns moradores de Pereiró, que residem perto da ETAR, que se queixaram que 

durante o verão a ETAR provocou maus cheiros e que tal situação deve ser resolvida 

para bem das pessoas e do turismo. --------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente confirmou essa situação devido ao aumento elevado de pessoas na 

área dessa ETAR e informou que a empresa Águas do Norte colocou em permanência 

um camião cisterna para recolher o saneamento nessa ETAR e transportá-lo para outra 
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ETAR fora do concelho. Espera-se e deseja-se, como está definido no caderno de 

investimentos da empresa Águas do Norte no Município de Terras de Bouro para o ano 

de 2016, que todas as ETAR de Vilar da Veiga e de Rio Caldo sejam desativadas e o 

saneamento encaminhado para uma ETAR a construir do lado de Vieira do Minho. ------ 

----- O Dr. António Afonso levantou ainda uma última questão, no sentido de saber se o 

regime de overbooking do POVT não financiar as candidaturas de saneamento 

apresentadas pelo Município, as mesmas candidaturas poderão transitar para o próximo 

quadro comunitário.---------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente respondeu que não existe essa possibilidade, pois só poderão ser 

apresentadas candidaturas de obras realizadas a partir de 1 de janeiro de 2014 e as 

candidaturas do Município ao POVT (regime de overbooking) são de obras realizadas 

antes dessa data. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

----- Sendo 16:35 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


